

Fitch Ratings nos subió la calificación apenas el miércoles a AA-: Rodrigo Jaque

Extracto de la entrevista con Rodrigo Jaque Lira, secretario de Finanzas del Estado de México, en el noticiero Enfoque Tercera Emisión, conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Nos enlazamos ahora a Toluca, en el estado de México, se encuentra el secretario de Finanzas mexiquense, Rodrigo Jaque Lira. ¿cómo estás Rodrigo?

RODRIGO JAQUE LIRA: Qué tal Alicia, buenas tardes. Un saludo para ti y para todo tu auditorio.

ALICIA SALGADO: Pues me da muchísimo gusto platicar contigo para que nos expliques este tema de que el Congreso del estado de México aprobó apenas hace cuatro días, si mal no recuerdo, la reestructura, una nueva reestructura de la deuda pública del estado de México, que asciende a 43 mil 796 millones de pesos.

Ahora, la deuda tiene dos componentes, una bancaria y otra bursátil, también importante. La aprobación incluye todo el manejo de los créditos comerciales, me parece. ¿Por qué no nos explicas?

RODRIGO JAQUE LIRA: Claro que sí, muchísimas gracias. Efectivamente, hace dos días, el miércoles, el Congreso local aprobó tres iniciativas que el gobernador Alfredo del Mazo envió. La primera tiene que ver con la autorización para poder refinanciar la deuda, que como bien mencionas, hoy tiene el gobierno del estado en 43 mil millones de pesos.

Ahora, parte de esta autorización y esto me gustaría comentarlo, es que no tenemos un incremento, no pedimos un incremento en la deuda, no se está haciendo deuda adicional, más bien estamos pidiendo, dadas las condiciones de mercado y la solidez que muestran las finanzas, que ha sido también expresada esta confianza por parte de las calificadoras, vemos una oportunidad para refinanciar los créditos que tenemos actualmente para mejorar sus condiciones financieras, bajar la tasa de interés y ampliar el plazo.

Esto nos va a permitir generar ahorros en el costo de la deuda y con estos ahorros ...

ALICIA SALGADO: ¿Cuánto se generaría de ahorro?

RODRIGO JAQUE LIRA: Estamos estimando que en el transcurso de la administración podamos tener ahorros de alrededor de 5 mil millones de pesos, solo por el cambio en las condiciones financieras. En noviembre del año pasado ...

ALICIA SALGADO: Perdona que te diga, ¿son los créditos que se contrataron? Porque el estado de México ha tenido dos reestructuraciones previas, una a finales de la administración Montiel y otra a principios de la de administración del hoy presidente Peña. En aquel momento se contrataron créditos a tasas relativamente más altas, hoy todavía las tasas siguen siendo bajas, aunque han ido subiendo.

RODRIGO JAQUE LIRA: Sí, es correcto. Los últimos dos refinanciamientos que se tuvieron se hicieron con las mejores condiciones que había en ese momento en el mercado. Ahora vemos ventanas de oportunidad y también mejores muy sustantivas en términos de las finanzas del estado, aquí valdría la pena comentar que Fitch Ratings nos subió la calificación apenas el miércoles a AA-. Con esta mejora en la calificación crediticia ellos mencionan obviamente que ha habido una gestión muy responsable de las finanzas, un endeudamiento bajo, y un manejo responsable de la deuda, entonces este es otro elemento que nos da para poder tener un escenario muy positivo hacia adelante.

Los créditos que actualmente tenemos traen una sobretasa de más 90 base, y en noviembre tuvimos una operación de financiamiento con una sobretasa de 50 puntos base por abajo. Entonces este es un punto de mercado que nos da un indicativo de que podemos tener una mejora sustancial.